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Discours de Danielle Comte lors des vœux de la section PS de St Céré par Bruno Lucas  
le samedi 5 janvier 2008 et annonce de la candidature de 

 Jean Launay aux élections cantonales, avec Marie-José Gonzales, suppléante : 
 
« Chères et chers, ami-es, élu-es, socialistes, sympathisants,  
intéressé-es par ce dit « cadavre à la renverse » 
je veux vous assurer que sur le terrain les socialistes y sont, 
les socialistes travaillent et les socialistes réussissent 
et cela bien malgré les coups donnés par l’Etat depuis que la droite et revenue et combien plus 
encore, depuis que le président de la République s’appelle Nicolas Sarkozy. 
 
Et je vais essayer de vous en parler. 
 
Quelques mots rapides sur la Région. 
Pourquoi rapides. 
A une époque où la course est à payer le moins d’impôts possibles, enfin, pour ceux qui en paient 
beaucoup, 
passer rapidement n’est pas juste car nos participations à la vie politique régionale passent aussi 
par notre feuille d’impôts comme d’ailleurs par notre chèque à la pompe.  
Ce sont les seuls moyens que l’Etat nous a légué pour faire une politique régionale et poursuivre 
notre ambition de solidarité, de liens sociaux, culturels et économiques, d’aménagement de nos 
territoires, de protection de l’environnement, 
tous, d’ailleurs mis à mal par l’Etat, tellement meurtris par les délocalisations et la disparition de 
nos services publics : poste, hôpitaux, SNCF, 
demain … les difficultés de certains lycées, je citerai nos deux lycées agricoles (La Vinadie et  
Montat), comme le lycée Champollion de Figeac, avec les réformes qui tomberont rapidement 
entraînant la disparition de certaines formations (BEP, classe de 4ème, …) alors que la Région a 
fait et continue à faire des investissements conséquents sur tous les établissements 
d’enseignement de notre compétence. 
Je citerai cette phrase de notre président de région, Martin Malvy, qui soulignait « La très nette 
dégradation des conditions de relations financières entre l’Etat et les collectivités territoriales ». 
Mais il faut faire avec et essayer de poursuivre dans nos compétences que je rappelle : 
 
1 - l’enseignement et la formation professionnelle et continue : une progression de 8,6 % : 
une charge supplémentaire avec la création de 40 postes de TOS, où l’Etat en supprimer tous les 
ans, 
et une indemnité mensuelle moyenne de 270 €. par agent, 
soit une charge supplémentaire de 1,4 M €. en 2008. 
2 – l’action économique et l’emploi : + 3,7 % avec principalement une aide aux entreprises en 
international comme en transmission et création, la recherche et le transfert de technologies. 
3 – l’aménagement durable de notre territoire : + 14,4 %. 
Un investissement important dans le réseau ferroviaire très dégradé. 
Seul nous ne pourrons pas tout faire. 
Et nous devrons également patienter sur le réseau routier où nombre de départements sont en 
attente.                                     . 
Mais, où la compétence est celle de l’Etat, devons nous répondre à son injonction de 
participation ? 
Une clarification est particulièrement nécessaire. 
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Et j’évoquerai notre camarade Fourni, décédé aujourd’hui, président de la région du territoire de 
Belfort et qui évoquait, lors de la rencontre des élu-es régionaux, en décembre dernier à 
Strasbourg, où nous participions avec MJO, qu’il ne faut pas INVESTIR où ne devons pas aller. 
Il faut laisser à l’Etat ses responsabilités et expliquer, et encore expliquer à nos concitoyens 
qu’elle est la charge de chacun, 
et que l’on ne peut pas tout faire, 
au risque d’alourdir encore et encore la barque fiscale et d’entendre, ce même état, en faire 
reproche aux collectivités. 
Le développement durable et la cohésion sociale. 
Notre engagement dans les énergies renouvelables, notre souci pour la protection de la 
biodiversité, les dispositions inscrites pour une éducation et une sensibilisation marquent notre 
volonté de protection d’un patrimoine qui ne nous appartient pas. 
Il y a également la vie associative et citoyenne avec, le plus perçu, les emplois associatifs et le 
grand rassemblement de jeunes lycéennes, lycéens, apprenti-es avec l’info sup et le fest’iv. 
Notre politique territoriale d’aménagement, là où l’Etat a dit ne plus venir : 
par un dispositif contractuel avec les pays, les agglo, les Parcs Naturels Régionaux, … 
par une politique culturelle, patrimoniale par des soutiens répondant aux ambitions des territoires 
avec des schémas culturels concertés, réfléchis par les acteurs locaux. 
Tout cela fera que le budget 2008 de la Région s’élèvent, pour 2008, à 1,20 milliards d’Euros soit 
une progression de 12 %. 
La commune de Saint-Laurent ? 
Certaines, certains d’entre vous étaient là le 15 septembre dernier lors des inaugurations de nos 
dernières réalisations. 
Puisque nous sommes à proximité d’une nouvelle élection municipale, nous pouvons parler de 
bilan, de résultats. 
Je pense pouvoir, avoir mes ami-es, camarades qui sont là, 
parler d’un mandat ayant répondu à nos ambitions, à nos promesses de candidates et de candidats. 
Lorsque la conviction nous tient, 
lorsque l’on reste ce que l’on est, 
lorsque nos valeurs sont cheville au corps, 
les choses se font facilement 
et le bilan est presque une surprise.   
Je citerai deux exemples : 
un réalisé : un logement très social où les frais des énergies ont été maitrisés avec une estimation 
à 350 €./an ; 
un futur : avec l’acquisition de 6 h sur lesquels nos ambitions sont du logement social et trans-
générationnels aux énergies maitrisées, à une intégration paysagère engagée et une volonté de 
développer le vivre ensemble et autrement.                          . 
Mais, au fil des jours, les choses n’ont pas toujours paru faciles 
et pas toujours bien dans le chemin que l’on aurait souhaité emprunter. 
Mais la ténacité, le travail, la curiosité, l’engagement, l’écoute, …, sont des outils qui nous 
aident, nous portent et les ambitions s’inscrivent et se réalisent. 
 
Un peu pour toi, Bruno et pour vous toutes et vous tous candidats aujourd’hui et élu-es demain. 
Il faut du temps, il faut du temps. 
Même si l’on pense que le temps se perd beaucoup, 
car on perd beaucoup de temps en recherche d’informations, de financements, de conseils, … 
- il permet également, ce temps, d’approcher les vrais besoins, les nécessités de faire, 
- il permet d’observer, d’entendre, d’essayer de comprendre, d’accompagner, 
- il permet de se souder, de construire une équipe, de découvrir les siens, 
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Ce temps reste un allié car  
- il permet de faire ce que l’on a pensé pouvoir faire pendant une réflexion de campagne et 
- il permet de faire ce que l’on a toujours eu au fond de nous socialistes : de faire pour les 
autres. 
Et les domaines sont vastes, puisque vous les explorez en ce beau moment de préparation : le 
social, la culture, l’environnement, le vivre ensemble. Et ces deux mots suffisent pour trouver ici 
toutes nos valeurs. 

 
Je nous souhaite donc de réussir les 9 et 16 mars prochains, car il y a un enjeux, et vous le savez, 
important : l’Intercommunalité. 
Car, demain, se fera là. Il vous faut, il nous faut gagner pour que nous puissions ensemble porter, 
construire une ambition à la mesure de ce que nos habitants, concitoyens et citoyens attendent. 
 
Le canton. 
Je remercierai André Boyer pour ses mandats en qualité  de conseiller général. Il a toujours été 
présent lorsque l’on faisait appel à lui. Connaissant parfaitement le territoire, chacune et chacun 
de ses habitants il était à l’écoute des nécessités d’ici. 
Jean, te voilà parti dans une nouvelle aventure. 
 
J’ai toujours pensé que ce canton pouvait rester à gauche. 
Le candidat de droite n’a pas que des atouts sur ce territoire et les positions que nous avons 
prises, tant moi-même que MJo lors de « joutes » intercommunautaires rencontré bien des 
faiblesses chez lui et avec une politique droitière sans ambiguïté. 
Je pense aujourd’hui que ce canton restera à gauche. 
Les scores des dernières élections se reporteront, malgré un enjeu local dont on dit la grande 
influence sur ce type d’élection, car tu as démontré tes capacités d’écoute et d’actions dans tes 
mandats. 
Les enjeux seront nombreux pour les 6 années à venir. 
Le conseil général a besoin de mouvements et d’ambitions pour l’avenir et ton travail avec 
Gérard sera porteur de dynamiques. 
Je suis personnellement très heureuse de voir à tes côtés, partir MJo. 
Elle sait combien je suis avare, à son encontre, de reconnaissance. Aujourd’hui je me permets de 
lui dire qu’un chemin s’ouvre avec une expérience, dont je souhaite qu’elle garde tous les savoirs. 
Elle travaille dans l’honnêteté, la conviction, la passion et toujours le respect de l’autre, du 
camarade et la fidélité de l’amie. 
Je souhaite que cette opportunité législative puisse être un tremplin pour d’autres échéances. 
Je vous soutiendrai, comme je l’ai fait jusqu’à présent, Jean, et nous nous retrouverons sur tous 
les terrains qui nous permettront de faire avancer notre territoire, ensemble et avec tous les 
habitants de nos treize communes. 
 
Bonne, très bonne année à toutes et à tous, de santé, de réussite, de sérénité … 
et à bientôt. » 
 
 


